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獲獎資訊 

    本月要介紹的是由傅家啟主任所帶領的同學們，榮獲「2024 年

全國技專校院學生實務專題製作競賽暨成果展」管理群第一名、

「2024 年全國工業工程與管理大學生專題論文與技術報告競賽-系

統與科技管理組」第二名，參賽同學皆為本系大四學生，由曾士齊、

丁美鈞、童建評、黃偉城同學共同協力完成。 

 
 

▲ 2024 全國實務專題製作競賽暨成

果展 管理群 第一名 

(圖片來源：獲獎同學) 

▲ 2024 全國工業工程與管理大學生專

題論文與技術報告競賽 管理組第二名 

(圖片來源：獲獎同學) 



專題內容簡介 

與台中榮民總醫院放射線部合作，開發一套自發性顱內低壓自動

化切割與量測系統，採用 U-Net++結合 6 連通分量標記法作為演算

法組合，以有效地分割出腦脊髓液關注區域，並將其整合至圖形使用

者介面中，顯示治療各階段的量化結果，有助於醫護人員操作和檢視，

以提高醫療品質，提供患者更優質的醫療資訊。 

    除了上述兩項獎項外，該作品也獲「國科會大專生研究計畫」

獎助以及獲得「2023 全國大專院校智慧創新競賽」值得注目獎。 

 

參賽心得與心路歷程 

    參加比賽的過程中，除了向評審委員報告之外，也有機會和其他

來自各地的選手互動與交流。透過彼此切磋，發現許多技術不僅限於

特定領域的應用方法，有結合深度學習及醫療設備來處理農產品品質

問題、應用人工智慧技術於工程製圖、採用深度學習技術於製程品質

改善等，也有許多參賽選手或指導老師與我們有技術上或實作上的交

流互動，很高興有機會能跟不同領域的專家與同學討論。 

在製作專題及參加各項比賽的過程中，光是組內討論會較難發現

自己遺漏的部分或是可以再改進的地方，因此花費不少時間與指導教

授討論並進行修正，再蒐集學長姐及同儕之間的意見及想法，讓我們



在產品展示的過程中能更詳細且更具體的將內容呈現出來。 

而在比賽過程中，應對評審老師的問題成了組員們的一大挑戰，

事前無法預測評審委員們可能會詢問的內容，所謂「工欲善其事，必

先利其器」，因此組員們的解決方法是將作品內容準備的非常完善，

並在每次的回答問題中作詳細的紀錄，同時妥善管理檔案的資料，以

作為下次改進的基礎，這讓專題組員在每次的比賽中更加順利。 

 

▲ 2024全國工業工程與管理大學生專題論文與技術報告競賽發表 

(圖片來源：中國工業工程學會官網) 

 

 

 



得獎心得 

首先當然是非常開心能夠榮獲「全國技專校院學生實務專題製作

競賽暨成果展管理群」第一名以及「2024 全國工業工程與管理大學

生專題論文與技術報告競賽-服務系統與科技管理組」第二名，同時

也非常感謝傅家啟老師的指導，不論是對我們的作品理論上的指導、

技術上的提點，還是與計畫配合單位(台中榮民總醫院 放射線部)的溝

通，整個作品從產出的過程到實際比賽，老師都扮演著關鍵的角色。

當然還有每一位專題成員付出，大家在專題製作過程中的努力不懈，

即使遇到許多困難及問題，我們都能溝通解決，並且不斷嘗試，才能

讓我們屢獲佳績。 

 

▲ 2024 全國實務專題製作競賽暨成果展 賽後與蘇副校長合照 

(圖片來源：工管系辦) 



 

給學弟妹的建議 

優秀的學長學姊們也提供即將進行專題課程的學弟妹一些建議：

不要畏懼一時的挑戰和失敗，製作專題是一個需要深入了解和實踐自

己感興趣的研究領域，同時也能夠累積很多寶貴的經驗，最重要的是

享受整個製作專題的過程。團隊合作也至關重要，需要善用每位成員

的能力，與組員建立良好的溝通和合作的方式，才能將製作專題過程

中遇到的各種問題迎刃而解。 

主動與積極地與指導教授溝通也是成功的關鍵之一，教授擁有豐

富的經驗和資源，能夠為我們指點迷津，同時還能夠拓展視野和思維。

當成果發表或參與比賽時面對專業問題的挑戰時，要有充分的準備並

清晰地呈現自己想法和解決方案，這樣才能得到評審的認可。期許學

弟妹們在製作專題的過程中，不僅豐富你們的知識和技能，還能為你

們的學術和職業生涯打下堅實的基礎，成就非凡！加油！ 

    感謝學長姐們的經驗分享，專題對於工管人可說是大學四年期

間的一門大學問，相信看完以上的內容，學弟妹們對於製作專題也有

個初步的方向，無論如何都要勇於挑戰，並追求自己的夢想，最後送

上華特．迪士尼說過的一句話：「我們的夢想都能夠被實現，只要我

們有勇氣去追求它。」 



 

大綱：工管系傅家啟老師帶領的專題團隊榮獲各獎項之殊榮，無論是

製作專題或比賽過程中肯定是要投入不少時間和心力，耗費大家的心

血才得以完成，並在各項比賽中脫穎而出並獲得大會肯定實屬不易，

期待學弟妹未來能有更優秀的作品和爭取更高的榮譽。 


